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日多个省份审计结果暴露出保障房

空置尴尬" 一边是中低收入群体期

盼早日实现#安居梦$

%

一边是大量

保障房空置#遇冷$窘境"

保障房针对的显然是解决从没

房到有房的问题
%

它不可能也不应

当包括住房升级的问题
%

因为如果

包括了这个问题
%

显然也就不再是

保障房了"

从实际情况看
%

大部分保障房

不管是从地段上还是从物业管理

上
%

都存在着不足之处
%

然而这毕竟

是一条保障底线
%

它解决了从无到

有的第一问题"

但是从#房等人$现象看
%

好像

是申请人太挑剔了
%

当然并不排除

存在这样的个别情况" 但就这么大

的#空城计$程度而言
%

这样的解读

无论如何都不能成立
%

试想有哪一

个老少同堂的无房家庭
%

肯为了达

到将来的#一步到位$而放弃现有的

基本保障呢
)

这就像是为了吃到一

顿丰盛的年夜大餐
%

而放弃了每日

当下的早点" 年轻人兴许可以选择

这样一步到位
%

但无房家庭哪个又

不是老少同堂呢
)

所以说#房等人$

现象的根本原因并不是申请人太挑

剔了
%

这只是一个错觉
%

一个表面现

象
%

而现象的背后必然有着更深层

的问题"

其实
%

并不是无房家庭挑剔保

障房
%

而是保障房在无情地挑剔着

无房家庭
%

房等人的现象本身是个

#等什么人$的问题" 而这些实际上

都是入住保障房的政策限定问题"

国家政策明确规定的入住条件
%

在

一些地方已经被涂抹得面目全非
%

因为一些地方政府部门还在把保障

房当成商品房加以开发
%

打着保障

房的大旗
%

大行商品房之道
%

因此设

定的条件都是充满变数
%

而最终解

释权永远掌握在政府手里"

然而
%

这些模糊不清充满变数

的条件
%

让真正的无房家庭根本摸

不着脉络
%

所以也只能像摇号那样

撞大运
%

几率如中彩票一样" 几次申

请没批下来
%

也就自认为不符合条

件了
%

而这却正中了政府部门的下

怀
%

因为有房攥在手中
%

就不怕有钱

的人不来
%

因此
%

保障房就成了政府

部门手中一枚敛财的#活棋子$"

因此说
%

保障房频演#空城计$

的问题
%

是一个国家政策被地方政

府架空的问题
%

而这个问题的背后
%

又存在着审批者的某类腐败问题和

房地产经济政府化的问题" 要解决

保障房#空城计$的问题
%

就要先解

决政府存在的一系列复杂的人为问

题
%

否则
%

无房家庭还会徘徊在 #城

外$

%

而宝马车们还会自由出入"
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日前) 有媒体发文 &缺钱缺管

理)#紧急维修$电梯不易')称上海

百余小区
!*&&

余台电梯出现使用

管理纠纷" 文中提到的中山北一路

靠近广中路的某栋高层住宅楼内有

两部电梯) 电梯使用差不多
#&

年)

老是出问题"

该大楼的售后公房按规定)光

高层电梯和水泵维修资金一项首次

收集就是每平方
!+'

元"当然)这里

还有平时每月的
&"+&

元的日常运

行开销 %业主物业费中另外支付

&"!'

元()但无论如何)改建一般品

牌的电梯费用还是不成问题的" 加

上近几年来) 在旧公房的综合改造

中政府往往还有相应的改造补贴)

情况就更不一样了"

那大量的老旧大楼电梯改建为

何困难重重呢*钱不是主要问题"这

个小区至今业委会没有成立" 纵有

天大的困难) 组建一个业委会也不

会需要
#&

年吧)这是其一"

我们知道) 业主大会和业委会

没有产生)的确会给电梯的维修+更

新和改造带来一定的困难" 但是这

个困难不是不可以解决的" 电梯每

年都要年检)这个证明并不难" &关

于加强物业定期维修+ 紧急维修以

及维修资金管理若干问题的通知'

明确了关于业主大会成立国家建设

部对此早已明文规定"根据&上海市

住宅物业管理规定' 关于物业定期

维修+紧急维修的相关规定)专门拟

定的&关于加强物业定期维修+紧急

维修以及维修资金管理若干问题的

通知'%沪房管物,

#&!!

-

(#,

号%二(

属于紧急维修的范围第一就是电梯

运行系统中涉及的设施设备存在安

全隐患)这个#安全隐患$谁来认定

呢) 那就是电梯专业检测机构出具

整改通知书的" 前实施维修工程项

目的程续特别是紧急维修的程序.

关于业主大会成立后实施紧急维修

工程项目的程序. 关于维修费用的

列支等等"

政策内容详尽)具体明确" 既然

有这么好的规定)操作执行为何不顺

呢" 其实这里的问题多多" 首先是我

们的一些物业企业习惯于过去的做

法)对新的规定不熟悉不了解)有的

了解的怕麻烦+怕担责)在他们看来)

业委会不成立一切无从谈起"而我们

的主管行政管理部门没有起到应有

的指导监督作用)抱着多一事不如少

一事" 因为一旦启动紧急维修程序)

主管部门的工作量和责任性陡然增

大不小"整个过程物业服务企业和主

管行政部门要做大量的工作"物业赖

管)部门懒政)这是其二"

现在) 我们有关的物业管理法

规规章不可谓不全) 但再好的规定

要有人去落实执行" 如果我们大家

都从关心百姓利益出发) 这些问题

还会难吗* 黄友健
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高望远!业委会已经明

确小 区 道 路 划 定 的 停 车 位 属

全体业主所有)车位只有使用

权)而不是产权" 市场经济条

件下并非金钱万能)没有多余

的车位)你就是出再多的钱也

变不出车位来)总不见得多出

钱就 能 把 原 来 有 车 位 的 车 主

赶走吧*
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六合居
"":

! 开发商又

在蠢蠢欲动)竟然大白天)在小

区西区建筑物上写上#拆$字"

幸亏业委会同志及时发现并阻

止)否则影响更恶劣"严重抗议

开发商的这种违法法律的野蛮

行径)广大业主重视起来)团结

一致)坚决抵制/

8
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月

#-

日上海宝山大华地区文华苑

小区居民抗议大华集团强卖民

防车库事件发生后) 开发商和

其子公司物业并未停止强硬行

动) 并在部分抗议车主的车上

挡风玻璃和前侧玻璃门上用强

力胶水贴上他们所谓的通知
.

8

忻小新
<<"&

!刚回家物

业莫名奇妙要收费) 看到邻居

家的车子要出去) 这个保安就

站在摇臂前阻拦) 要交钱才让

出" 据说是买了车位的业主合

同都签好了) 来了别的业主看

中了) 物业就天天去骚扰人家

要求其换位置)好黑啊/

8

香树丽舍小区!闵行区

香树丽舍小区第二届业委会起

诉小区居委会拒不交还业主大

会表决票箱 %表决小区三原物

业的去留和向其追讨被其侵吞

的属于业主的巨额公共收益()

一年多了闵行法院民一庭拒不

立案也无任何裁定书"

A=B=C=D

本版所刊内容为作者个人观

点"不代表本报立场

目前) 在北京最大的经济适用

房小区天通苑) 已形成了一支职业

#二房东$队伍" 有的职业#二房东$

甚至掌握
'&

余套房源)每日#躺着

就能挣两千元$"对于租房者)#二房

东$常采取拒退押金)收取管理费等

方式侵犯其权益以牟利"

如此现象屡禁难止) 首先说明

其有市场需求" 对于许多刚毕业的

大学生及部分外地来京人员而言)

在最惨就业季里能有份工作尚且不

容易) 找个便宜的落脚之处就更难

了"在房租高企的情况下)租居室房

租不起)只能负担起格子间的价格)

而一些居室房的业主怠于自行操

作)便将房屋包给二房东"

换言之) 造成二房东屡禁不止

的首要原因是保障性住房的缺失"

目前保障房主要针对的是本地户籍

的住房困难家庭) 二单身的大学生

和外来务工者要申请则困难重重)

有关部门应加大租赁型保障房的供

应力度) 例如可兴建一些类似学生

宿舍的青年公寓"

其次) 监管不力的老问题没有

解决" 按住建部的规定) 对违规出

售+出租+闲置+出借经济适用住房)

或者擅自改变住房用途且拒不整改

的) 按照有关规定或者合同约定收

回) 并取消其在
'

年内再次申请购

买或租赁各类政策性+ 保障性住房

的资格"但在实际操作中)由于监管

缺失+执法不力)使得这些违规出租

和转租保障房的个人并未得到及时

惩处)进而有更多人有恃无恐)加入

到违规出租的行列中去)

事实上) 二房东猖獗还暴露出

一个更深层次的问题) 在当下的房

屋限购之下) 新增的住房很多只能

用于自住)可用于出租的房源减少)

房租亦水涨船高" 房屋供应量下降

明显)而新增人口在持续增加)自然

造成租赁市场供求关系紧张"

北京市目前正在草拟办法)有

意叫停#房屋银行$模式"但问题是)

如果租赁市场的相应监管不力+保

障性住房建设滞后)房屋供给依旧)

那么这一轮的#二房东整治$难免会

重蹈之前的覆辙)按下葫芦浮起瓢"

赵昂%摘编自&工人日报'(

最近看到报道说)一支华人舞蹈队在纽

约一个公园里跳舞)因为音乐扰民多次遭人

投诉+报警)近日)舞蹈队领队王女士被警察

铐起来并开传票)要王女士出庭应诉"

一位朋友说)他所居住的小区)公共场

地并不大)但是)有几支舞蹈队)跳的舞不

同)音乐也不同.其中一队伴奏音乐响了)另

一队就把音乐放得更响)压过对方)好像是

在斗气)想清静一点的住户们就惨了"

公共场所娱乐时声音的大小)其实是一

个不同人群的权利关系问题)即各自的权利

边界如何确定的问题"但是)节制声音)似乎

不是中国人的传统" 报道说)在纽约这个公

园)越来越多的华人在音乐的伴奏下跳集体

舞)引来不堪这些音乐与噪音骚扰的周围居

民的抗议与抱怨) 直至这种抱怨升级至报

警" 在公共场所怎么玩)我们还需要学习"

戎国强%摘编自&钱江晚报'(
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